



Mi Universidad

Súper Nota

*Nombre del Alumno **Constantino Ballinas Roxana***

*Nombre del tema **El Trabajador Social y La Familia***

*Parcial **4***

*Nombre de la Materia **Trabajo Social En El Adulto Mayor***

*Nombre del profesor **Alejandra Torres López***

*Nombre de la Licenciatura **Trabajo Social y Gestión Comunitaria***

*Cuatrimestre **8°***

EL TRABAJADOR SOCIAL Y LA FAMILIA

(COMO FUENTES PRIMORDIALES PARA EL ADULTO MAYOR)

La familia como organización social básica en la reproducción de la vida en sus aspectos biológicos, psicológicos y sociales, y en la vida cotidiana, es un espacio complejo y contradictorio.

La familia no es una institución espontánea, ha estado ligada históricamente al desarrollo de las sociedades y a los modos culturales de organización social. Es un lugar privilegiado de la intimidad subjetiva, de construcción de identidades, de procesos de individuación.



Sus vínculos primarios se constituyen según condiciones y posibilidades en el que se desarrolle el ciclo vital de la familia donde interjuegan las condiciones del contexto, las concepciones de desarrollo de sus funciones y el desempeño de roles tensionados por los valores en la sociedad y en su interior.

El papel positivo de las redes familiares, sociales y comunitarias en el bienestar general y la salud de las personas mayores, como parte del envejecimiento activo correspondiente a la alta participación social.

Hijo/a Padre/Madre
Abuelo/a Bisabuelo/a

El desarrollo de un sentimiento de utilidad

El disponer de la oportunidad para formar nuevos lazos emocionales

La sensación personal y la satisfacción que genera el dar algo a otras generaciones

Comunicar el conocimiento y la experiencia;

También influyen en el envejecimiento activo las relaciones entre las distintas generaciones que conviven en una misma época, dentro y fuera del ámbito familiar, siendo lógico que los encuentros entre generaciones deban comenzar en la familia.

“orientación”
“procreación” “innovación
o conservadurismo”

Tratar de mantener nuestras relaciones familiares y sociales con un óptimo nivel de satisfacción en el que cada miembro de la familia sienta que todos colaboran en un bienestar común es un objetivo importante para obtener un envejecimiento satisfactorio.



FACTORES DE RIESGO

Por tanto, la intervención de la trabajadora social en geriatría es buscar el bienestar, promover los cambios sociales necesarios para garantizar la atención necesaria y proteger a la persona mayor con trastornos asociados a la vejez. Se puede decir que la vulnerabilidad, la fragilidad de las personas mayores.

- ✓ Aislamiento social
- ✓ Falta de cuidados personales
- ✓ Falta de higiene
- ✓ Mala atención
- ✓ Distancia emocional de los hijos
- ✓ Soledad
- ✓ Desprotección
- ✓ Sentimientos de tristeza por ser una “carga” para los suyos



Asimismo, en los familiares también he encontrado:



- ✓ Miedos
- ✓ Inseguridades en cuanto al cuidado
- ✓ Sobrecarga
- ✓ Situaciones límite en cuanto al estado físico y emocional
- ✓ Sentimiento de culpa
- ✓ Impotencia por no poder atender a sus mayores.